

Nuestra Lucha

Organo provincial del Partido Socialista Portavoz de la U. G. T.

MURCIA — Año III — Tercera época — Número 106 SABADO, 23 DE ENERO DE 1935 Redacción y Administración: Plaza 6 de Octubre — Tel. 1901

Continúa, sin prosperar, la contraofensiva facciosa en Teruel

Editorial LOS COMITÉS DE ENLACE

Persuadidos la Comisión Ejecutiva Nacional del Partido Socialista obrero español y el Comité Central del Partido Comunista, de la necesidad de unir sus esfuerzos, canalizar las energías e intensificar los esfuerzos de ambos partidos, adoptando una sola táctica en beneficio del mayor rendimiento para la consecución de la victoria contra el fascismo criminal y trataron, conviniendo que no se podía llegar al anhelado deseo, sin antes no establecer una inteligencia por medio de representantes autorizados que se encargaran de desarrollar unas bases, previamente acordadas, que sirvieran de fundamento a la inteligencia deseada por los militantes en los dos partidos, precursora de la fusión en un solo de unificación marxista que dé, a la nueva España, un potente e inteligente instrumento de gobierno.

La disciplina de ambos partidos, exige de los afiliados, que se constituyan, igualmente, Comités de enlace en todas las localidades cuya misión es muy sencilla si se procede por ambas partes con la lealtad y disciplina obligadas y con la altura de miras indispensable para limar asperezas, olvidar resentimientos personales, si los hubiera, estableciendo lazos de camaradería y confraternidad, vehículos seguros para llegar a la fusión que ansian las masas trabajadoras de uno y otro sector, y secundar, en fin los trabajos de unificación que marquen los organismos superiores. El Comité Nacional y el Comité Provincial del Partido Socialista, una vez más hace declaración expresa y determinante de su propósito firme de procurar por los medios que estén a su alcance, de llegar a la fusión—sin absorción ni ser absorbido—, con el Partido Comunista, demostrándolo con actos más que con palabras. Los deseos que expresamos.

Nuestra conducta, para con ellos será no de respeto sino de adhesión, de defensa de sus puntos de vista si antes han sido examinados conjuntamente y acordado. Esto nos dicta la lealtad y el convencimiento de que no por otro camino llegaremos, en breve plazo a entendernos.

¡Ah! Pero queremos reciprocidad de trato. Igualdad en los procedimientos. Que cuando algún comunista también tenga que hacer alguna manifestación en cualquier organismo en que unos y otros estemos representados, proceda de la misma manera. Que acuda al Comité de enlace a plantear su reclamación, a exponer los motivos de queja, si los tiene, que si con fundados motivos la razón le asiste, los compañeros socialistas le atenderán y harán que se cumpla en el lugar que le corresponda.

Es de mal efecto, que hay que evitarlo, el que socialistas y comunistas se presenten. Tienen sus organismos a quienes exponer sus quejas, los cuales deberán dar la razón a quien la tenga.

A ver si vamos por los pueblos diciendo que se acabaron las discusiones públicas entre unos y otros y no nos cuidamos de darles el adecuado cumplimiento. Y todos juntos a demostrar a los partidos y organizaciones antifascistas que deseamos con ellos el máximo de convivencia sincera, en beneficio de todos y, principalmente, de la causa que todos defendemos.

Partes oficiales de guerra

Barcelona, 21.—Partes oficiales de guerra, correspondientes a la jornada de hoy, facilitados por el ministerio de Defensa Nacional:

EJERCITO DE TIERRA

Levante.—Ha continuado la encarnizada batalla en el frente de Teruel, donde el enemigo presionó fuertemente, siendo contenido y rechazado, sin que haya habido variación en nuestras líneas.

La aviación rebelde actuó con intensidad durante el día, bombardeando y ametrallando nuestras líneas.

La propia atacó con dureza las posiciones facciosas.

En los frentes de los demás ejércitos, sin novedad.

Un telegrama del Presidente del Consejo a nuestro Comité de Enlace

"Tuégole comunique Comité provincial Partidos Comunista y Socialista agradecimiento Gobierno y mio propio su adhesión renovándose la fe en el triunfo de causa popular en año iniciado. Salúdale. Negrín."

La ayuda a nuestros victoriosos combatientes

Tan pronto como las autoridades militares, terminadas las operaciones en Teruel, permitieron el paso a la zona conquistada, fueron movilizadas por el Socorro Rojo de España diversas caravanas de solidaridad que, partiendo de distintos lugares, llevaron a nuestros gloriosos combatientes ropas, mantas, tabaco, patatas, harina, aceite, etcétera, etcétera.

De Valencia partieron cinco camiones repletos de toda clase de géneros; otros dos de Alcañiz; Murcia mandó tres camiones y uno, los comités Provinciales de Alicante y Castellón. En total, doce camiones con una cantidad de 35 toneladas de ropas y víveres.

El pueblo ha demostrado magníficamente su amor a la causa que defenden nuestros soldados y ha premiado su inmenso sacrificio con las aportaciones señaladas, que fueron recogidas en pocas horas, aliviando así un poco los sufrimientos de nuestros soldados.

Ministerio de Defensa Nacional Comité Provincial de Educación Militar

LOS EMBOSCADOS DEL REEMPLAZO DE 1933

Teniendo noticias este Comité de algunos anozos pertenecientes al reemplazo de 1933, no han hecho la incorporación a filas ordenada por el Ministerio de Defensa Nacional, y que se hallan ocultos en lugares que creen seguros, eludiendo así la acción de la justicia, este organismo concede un plazo de 4. horas para que verifiquen su presentación en C. R. M. I. número 6 de esta plaza, en la inteligencia que de no presentarse en el plazo que se les concede, se darán las oportunas órdenes para que sean denunciados allí donde se encontraren y declarados desertores, sean quienes fueren, y serán destinados al batallón disciplinario correspondiente.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados, y a fin de que no se alegue ignorancia, poniendo de manifiesto que, de no acudir a este llamamiento, alcanzará la responsabilidad no sólo a los emboscados, sino también a los encubridores.

Murcia, 21 de enero de 1933.—Por el Comité: El secretario de Organización.

LOS RECLUTAS DEL REEMPLAZO DE 1933

Se pone en conocimiento de todos los reclutas del reemplazo de 1933, que fueron reconocidos y declarados en observación por el Tribunal Médico Militar de esta plaza, los cuales, por falta de poder ser asistidos debidamente en el Hospital Militar Base de esta, fueron autorizados para marchar a sus domicilios respectivos, debiendo hacer su presentación, sin excusa ni pretexto alguno, en un plazo máximo de 24 horas en el cuartel de las Agustinas de esta capital, atendiendo a las responsabilidades que

En cambio, en Andalucía mejoramos aún más nuestras líneas

Manifestaciones del gobernador general de Aragón

Teruel bajo el terror faccioso Verdaderas monstruosidades

Barcelona, 21.—Al salir de un centro oficial hemos tenido ocasión de conversar unos minutos con el gobernador general de Aragón, señor Mantecón.

Nos ha dicho que en Teruel siguen unas 4.50 personas de tendencia republicana por los facciosos. Algunos no tienen calificativos para censurarlos. Nunca llegué a creer, nos dice el gobernador, general, que hubiera sido cierto las ejecuciones de la plaza del Torco como se decía, de doce hombres y una mujer con

dividuos se les detuvo cuando intentaban huir mezclados con la población civil, incluso todos los agentes y el comisario de la policía facciosa, y un gran número de oficiales e individuos de la guardia civil que tracionaron a la República y asesinaron en Puebla de Valverde al diputado Casas Salas y otros destacados izquierdistas.

Según cálculos basados por las diligencias policiales, en Teruel han sido asesinadas por los facciosos más de tres mil personas y en la provincia la cifra es mucho mayor.

Entre los que nuestra policía detuvo en los primeros momentos figura el presidente de la Diputación, quien al ser traído a mi presencia con el mayor cinismo se me ofreció para el puesto en que pudiera necesitarlo.

Se han comprobado verdaderas monstruosidades. En el Seminario había un hospital, un cuartel y una cárcel destinada exclusivamente a presos políticos que eran tratados con verdadera inhumanidad. Una de las mujeres que allí llevaba siete meses detenida, no había cometido otro delito que decir un día en una tienda que los "rojos" ganarían la guerra porque Azafra tiene un angel debajo de la lengua y habla mejor que nadie en España. Por fortuna, los facciosos no tuvieron tiempo de llevarse nada de valor de lo que existía en Teruel. Cuando quisieron darse cuenta del peligro, el cerco los asfixiaba. Por eso en el Banco de España se ha encontrado todo el tesoro de la Catedral, consistente en cuadros, cálices y tapices, objetos de oro, plata y piedras preciosas del culto. Todo está perfectamente embaldado para sacarlo de la ciudad.

Esta es la realidad, terminó diciendo el gobernador. El comercio turolense atravesaba desde hacía seis meses una crisis terrible. Las ventas estaban por completo paralizadas y la crisis del trabajo era espantosa, incluso en las industrias del calzado, principal de la ciudad, la paralización era absoluta. Esto había provocado entre los obreros una miseria extraordinaria y completa.

Mantecón ha regresado hoy nuevamente a Teruel para terminar de reorganizar los servicios oficiales.



SAGUNTO

Abside gótica de la arciprestal de Santa María. Completamente respetado por nosotros, como se ha tenido buen cuidado de las obras de arte arquitectónicas, y pictóricas de Teruel. En cambio-ellos, cobardemente, a mansalva, desde alturas inverosímiles y sin que pudieran llegar a ellos nuestras baterías antiáreas, nos han bombardeado repetidamente Sagunto.

asistencia de gran número de elementos faccistas, pero ahora estoy ya convencido de su exactitud. Después de las ejecuciones, pisando la sangre aún fresca, los falangistas organizaron un baile que duró todo el día.

La labor realizada por la policía es magnífica. Se hallan en poder de la justicia de la República los dos jefes de Falange Española de Teruel, y están detenidos los otros componentes de la Brigada de la Muerte. El célebre Cojo de Cella y los guardias civiles y demás encargados de cometer los asesinatos decretados por la Falange. Igualmente está detenida toda la autoridades facciosas, a excepción del alcalde, quien huir el primer día del asedio y el presidente de la Audiencia que fué asesinado por los faccistas al huir del Seminario. A estos in-

del Gobierno español, llevando las gestiones directamente la Cruz Roja Internacional.

Los 41 prisioneros estaban encerrados en la cárcel de Larrinaga (Bilbao). El miércoles fueron conducidos a Fuenterabía, a donde llegaron a las doce de la mañana. Se les instaló en un hotel al que fueron conducidos por la guardia civil expuestos como si fueran vulgares delincuentes. Más tarde se les dejó en Hendaya a disposición del consul de España en dicha ciudad, señor Múgica.

Ya en territorio español, algunos de los prisioneros eran esparados por sus familiares, desarrollándose escenas de intensa emoción. Vienen en estado lamentable. Se les ha dado de comer y ha habido que cambiárselos la ropa porque la traían con parásitos.

Desde el Consulado fueron llevados a Bayona en donde se les ha dado todo cuanto necesitaban.

Relatan escenas impresionantes, ocurridas en la cárcel con los "súbditos" que han sido fusilados. Les que eran sacados de las celdas para ser llevados al patíbulo de ejecución daban pruebas de un alto espíritu, sirviendo sus enteros de estímulo a los que quedaban.

Homenaje al Ejército de la República

ORGANIZADO POR LOS CENTROS OFICIALES DE ENSEÑANZA

Se celebrará mañana domingo día 23, a las diez y media de la mañana en el Teatro Romea.

Presidirá el Excmo. Sr. Gobernador Civil.

Herán uso de la palabra representantes de los estudiantes y profesores de los distintos grados de la enseñanza: primaria media y superior.

Profesores y alumnos del Conservatorio ejecutarán un intermedio musical.

Los palcos y plateos son por invitación. El resto de localidades puede ser ocupado libremente. La entrada es pública.

Por el presente, anuncio quedan invitados todas las autoridades civiles y militares y los partidos políticos y sindicales caso de que haya existido alguna omisión involuntaria.

Canje de prisioneros Llegan 41 vascos. Miserias y dolorosas impresiones

Barcelona, 21.—Se ha llevado a cabo el primer canje de prisioneros del ejército vasco, que estaban condenados a muerte por los facciosos. El número de los canjeados ha sido el de 41. En las negociaciones han intervenido representantes de Inglaterra y Francia y una delegación

Comité de Enlace de los Partidos Socialista y Comunista

A LOS HEREDOS ANGLONAMERICANOS DEL HOSPITAL "FEDERICA MONTSENY"

Queridos camaradas: Oportunamente ha sido en nuestro poder vuestra atenta y fraternal comunicación en la que, además de anunciarnos un donativo para nuestros periódicos portavoces, de una forma tan expresiva y cordial nos mostráis vuestro vehemente deseo de colaboración práctica y efectiva en los trabajos por la unidad antifascista del pueblo español y la de todo el proletariado mundial, que nos enorgullece y aceptamos con entusiasmo, sirviéndonos de estímulo en la labor que nos hemos impuesto hasta conseguir la fusión de nuestras organizaciones marxistas en el gran Partido Único del Proletariado, que ha de llevar consigo el golpe certero que acelere el aplastamiento definitivo del fascismo extranjero que hoy invade nuestro suelo.

Nos congratula el que las horas de reposo y descanso para reparar vuestros cuerpos y energías perdidas luchando a nuestro lado contra los invasores, las dediquéis, entre otras magníficas obras, a esta tan estimable, y aceptamos gustosos vuestra visita.

CAMPAÑA DE INVIERNO

Murió el año 1937. El fué el iniciador de la Campaña de Invierno organizada para llevar el calor de la retaguardia a nuestros combatientes. Al marchar para siempre, dejó una herencia de cerca de dos millones y medio de pesetas al año recién nacido. Este, llegado entre nieves y lluvias, se propone ser más afortunado que su antecesor, pues nace bajo el signo de la colaboración de todas las organizaciones del país en favor de la Campaña de Invierno.

Casi en todas las provincias funcionan ya las Comisiones Provinciales Pro-Campaña de Invierno. En otras se están terminando las gestiones para formarlas. Todas ellas trabajarán con entusiasmo y cariño como merece la gran obra de solidaridad emprendida.

Al quedar estas Comisiones encargadas de llevar a feliz término la Campaña de Invierno, queremos expresar nuestra solidaridad con su trabajo y les alentamos para que sus tareas sean desarrolladas con el cariño que nuestros combatientes, con su inmenso sacrificio, se han hecho acreedores.

